
PlantaDoce.

ADN

Nacho Esteban (24Genetics): “Habrá una explosión de ‘start ups’ sanitarias”

Nacho Esteban es el principal socio de 24Genetics, una ‘start up’ sanitaria especializada en el campo de la genética afincada en Madrid. A su juicio, es más importante un buen producto que la subvención que puedas recibir por él.

A. Escobar
16 nov 2017 - 04:55

Nacho E. (24Genetics): “Habrá una explosión de ‘start ups’ sanitarias”
image not found of type unknown

Pregunta: ¿Es el sector de la salud interesante para el emprendimiento en España?

Respuesta: La salud es una fuente de emprendimiento inagotable. Habrá una explosión de *start ups* relacionadas con el mundo sanitario y donde más se podrá apreciar es en empresas especializadas en dispositivos médicos de medición.

P.: ¿Qué ventajas presenta la industria de la salud en el ámbito emprendedor? ¿Y para los inversores?

R.: Es una industria en la que se están produciendo muchos cambios y de manera repentina. Lo mejor de todo es que queda mucho por investigar y madurar en este mercado. El ámbito de la genética, al que pertenezco, es un ejemplo de ello. También se aprecian cambios significativos y una oportunidad de negocio en el desarrollo de *wereables*. Como inversor, pertenecer a una industria donde la evolución es muy rápida te permite tener beneficios exponenciales.

P.: ¿Cuáles son las barreras, los hándicaps de entrada en este sector?

R.: Hace falta bastante capital para sacar adelante los proyectos y disponer de mucho tiempo, de muchas horas, para innovar e investigar. A su vez, se trata de una industria que, aun invirtiendo mucho dinero, no tienes garantizado acabar con un buen producto. No obstante, si estás en un estado desarrollado y próspero como es España puedes emprender sin problemas. Lo que nos sucede en este país es que tenemos miedo psicológico al fracaso.

1 / 2

<https://www.plantadoce.com/adn/nacho-e-24genetics-habra-una-explosion-de-start-ups-sanitarias>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

PlantaDoce.

P.: ¿Quién lidera la innovación a nivel empresarial en la industria sanitaria en España?

R.: Si tengo que apuntar y señalar donde está la innovación en la industria sanitaria diré que se encuentra detrás de cualquier profesional que lleva adelante un proyecto nuevo con recursos mínimos. Por poner un ejemplo, destaco el Centro Superior de Investigaciones Científicas (Csic).

P.: ¿Cuál es el papel de las grandes y de las pequeñas empresas en este sector? ¿Y el de las administraciones?

R.: No creo en las subvenciones. No creo en los negocios que para poder funcionar bien necesiten de ayudas de terceros. Si tienes un buen producto, al final vas a ser capaz de comercializarlo. Donde es necesario el dinero es en asociaciones o centros como el Csic porque a partir de esta institución pueden surgir nuevas empresas.

P.: ¿Existe una fuga de talento de profesionales especializados en I+D en el sector de la salud?

R.: El científico español está muy bien considerado porque la formación académica que reciben en las universidades es de las mejores en todo el mundo. Pero no hay que olvidar que estos profesionales están acostumbrados a sacar diamantes de la arena, de no tener recursos y buscarse la vida haciendo un esfuerzo extra. Existe fuga de talento porque en otros países existen laboratorios con un altísimo nivel de innovación y los sueldos son más elevados.